

LE LAC ST. JEAN

ET

LE GRAND NORD-EST

Le but de ces pages est de donner des informations au sujet d'une partie de la Puissance qui, jusqu'à présent, est comparativement peu connue, mais qui, eu égard à la fertilité du sol, à la richesse de ses forêts et à son climat tempéré, doit sans aucun doute devenir l'une des régions les plus peuplées et les plus prospères du Canada.

Le territoire en question s'étend de la tête de la navigation de la rivière Saguenay, à Chicoutimi, jusqu'à la limite nord de la Province de Québec, distance de 220 milles, et de la source des cours d'eau qui se jettent de l'Est dans le Lac St. Jean, jusqu'à la rivière St. Maurice, embrassant la vallée de la rivière Batiscan, distance de 200 milles, formant en tout une superficie de 44,000 milles carrés, ou environ 28,000,000 d'acres.

Cette immense contrée est comparativement peu connue, si ce n'est la vallée du Lac St. Jean, qui depuis quelques années, a été colonisée avec une grande rapidité, et dont la population est maintenant de 32,000 âmes. La valeur et l'étendue de la partie connue du territoire, peuvent être appréciées par le rapport officiel ci-joint de l'Assistant Commissaire des Terres de la Couronne de la Province de Québec, lequel démontre que cette partie limitée même renferme 3,000,000 d'acres de